

Journée d'échanges du 18 mars 2014 : Les bilans des émissions de GES et les plans d'actions

Le Plan d'action et son suivi

Synthèse de l'intervention d'Olivier Duguay

5 recommandations sur le plan d'action

1. mesurer c'est agir : en effet dès que l'on suit une donnée (par exemple les relevés de consommation) on va mécaniquement s'interroger, chercher à maîtriser ces consommations, les faire baisser, puis éventuellement relever des dysfonctionnements

2. être certifié iso permet d'inscrire dans la durée les actions; en effet pour avoir la certification (iso 14001) c'est le service qui est certifié et non pas les personnes, donc en cas de mutation, la certification perdue et les exigences également.

3. pour baisser ses émissions de GES il faut s'attaquer au coeur du métier, à l'ENTE le coeur du métier c'est former des personnes donc le gros des émissions de GES ce sont les déplacements des stagiaires. L'ENTE s'engage donc fortement dans la formation à distance et la réorganisation des séquences (stage/congé/visite) pour limiter les déplacements.

4. quand le contexte est défavorable, il faut changer le contexte. Pour les trajets domicile-travail, L'ENTE d'Aix est mal desservie par les TC et les équipements cyclables. Pour rendre possible un changement l'ENTE agit au sein d'un groupement d'entreprises afin d'avoir un PDE commun et être en position de force pour dialoguer avec la collectivité. Ainsi en 2013 la commune a adopté un plan cyclable ambitieux retenant les propositions d'aménagement émanant du groupe de travail PDE inter-entreprises.

5. enfin on s'est aperçu que les "bons" comportements sont plus facilement adoptés s'ils sont compréhensibles et représentent un + pour l'utilisateur. Mais cela ne suffit pas. La connaissance, les "bons" choix techniques ne permettent pas un changement de comportement. L'homme est un animal social, il faut également travailler sur les aspects sociologiques pour déclencher les changements de comportement.